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会   議   録 

会 議 名 令和 6 年度第 1 回丸亀市スポーツ推進審議会 

開 催 日 時 令和 6 年 12 月 23 日（月）午後 6 時 30～8 時 05 分 

開 催 場 所 レクザムボールパーク丸亀 第１会議室 

出 席 者 

出席委員： 青木 由子・秋山 ともえ・漆原 光德・大星 敬子・片長 誠

二・岸川 博信・木村 洋子・高嶋 実・松崎 隆（50 音順・

敬称略） 

傍聴人 ： なし 

事務局 ： 田中協働推進部長 

奥田課長・平池副課長・冨田総括担当長・西久保主任（スポー

ツ推進課） 

 

協 議 案 件 

議 題 

(1) 丸亀市体育施設見学 

(2) 令和 6 年度の丸亀市体育施設利用状況 

(3) 令和 6 年度スポーツ推進課の取り組みについて 

(4) その他 

議事の経過 

及び発言要旨 

 

 

 

 

事務局（平池

副課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（漆原会

長） 

 

 

 

委員（大星） 

 

 

 

事務局（奥田） 

 

 

 

 

1． 施設見学 

2． 開会 

3． 協働推進部長挨拶 

4． 議事 

 

 

本日はお忙しい中、ご出席いただいてありがとうございます。 

ただいまから、令和 6 年度第 1 回丸亀市スポーツ推進審議会を開催いたしま

す。本日の会議は「次第」に沿って進めてまいりますのでよろしくお願いし

ます。 

本日の会議は、委員 10 名のうち 9 名が出席いただいております。過半数に

達しておりますことから、「丸亀市附属機関設置条例」の規定により、審議

会が成立していることをご報告いたします。 

 

それではただいまから審議に入りたいと思います。 

議事進行につきましては、「丸亀市附属機関設置条例」第７条第１項の規定

により漆原会長にお願いしたいと思います。 

漆原会長よろしくお願いします。 

 

それでは早速議事に入らせていただきます。 

まず議題の 1 ですが各施設見学とあり、先ほど全員で見学をさせていただき

ましたので終了となります。 

何か、見学をして質問などありますか。 

 

アーバンスポーツパークのスケートボードエリアの見学の際に看板などに

はヘルメット着用とあるのですが被っていない子どもがいて気になったの

ですが。今までに大きな事故やけがはなかったのでしょうか。 

 

この施設についてはヘルメットの着用をお願いしております。 

しかし、この施設を整備する際に先進地の施設も視察いたしました。施設に

よって着用を義務付けていつ施設もあれば義務付けていない施設もありま

した。アーバンスポーツというものは、見た目なども含めて意識するスポー

ツという性質上、着用を強制すると利用しないという方もいるのではという
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議長（漆原会 

長） 

 

委員（大星） 

 

議長（漆原会

長） 

 

 

事務局（冨田） 

 

 

議長（漆原会 

長） 

 

委員（岸川） 

 

 

 

事務局（冨田） 

 

 

 

 

 

 

委員（岸川） 

 

 

 

 

 

 

事務局（冨田） 

 

 

委員（岸川） 

 

 

 

議長（漆原会

長） 

意見もスケートボード協会の方の意見としてありました。 

ただ、丸亀市が開設する施設として最初から安全が確認できていないのに着

用しなくてもいいですよとはできませんでした。今現在も着用はお願いして

おります。今現在救急車で運ばれるような事故やけがはありませんが、骨折

をしたというケースはあるようです。 

利用者の方も自己責任ということはかなり理解をしていただいております。

基本的に管理人のいない施設ですがわたくしたちが見かけた際はヘルメッ

トの着用を声掛けいたしますがすべてをというわけには至っていない現状

です。 

 

よろしいでしょうか。 

 

 

はい。 

 

他に施設について何か質問はありませんか。 

無いようですので 2 の令和 6 年度の施設利用状況について事務局より説明を

お願いします。 

 
（説明） 

 
 

ただいまご説明いただきましたが何か質問はありますか。 

 

 

非常に細かな部分になりますが、アーバンスポーツパークは管理人が不

在の施設ということですが人数がかなり細かく出されています。どのよ

うにしてこの数値を出したのでしょうか。 

 

おっしゃる通り管理人がいないので正確な人数は把握できておりません。で

すが、ランダムな時間の監視カメラを確認し、おおよその人数を出すために

決めた計算をして人数を割り出しております。数字に根拠がないわけではな

いためおおよその増減については参考にしてよいものではないかと考えて

おります。 

 

 

資料を見た際に数値が細かすぎるので逆にざっくりとした数値の方が信頼

性があるのではないかなという考え方があるっていう話です。監視カメラが

あるということでしたのでもしかしてすべての人数を数えているのかなと

思って質問したのですが。実際は、無作為に選んだ時間の人数に掛け算をし

ているということですが、時間によっては利用人数にばらつきはあるのです

か。 

 
確かに時間帯によって人数は変わります。夕方から夜にかけて一番利用者は

多い時間になります。 

 

そうすると、その時間だけ人数をとると実際の利用者も少ない可能性はあり

ますよね。今回は、どのように人数を出しているのか知りたかっただけなの

で。 

 

そのあたりの時間帯は勘案されているのでしょうか。 
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事務局（冨田） 

 

 

 

議長（漆原会

長） 

 

委員（松崎） 

 

事務局(奥田) 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（奥田） 

 

 

委員（松崎） 

 

 

 

 

事務局（冨田） 

 

 

 

 

 

委員（松崎） 

 

事務局（冨田） 

 

 

 

 

 

 

事務局（奥田） 

 

 

 

 

 

議長（漆原会

長） 

 

 

 

事務局(西久保) 

先ほどおっしゃられたように、一番多い時間帯だけを取って人数を取ってし

まうと人数が多くなってしまうというのはあります。なので、そこが課題に

ならないように掛け算の数値は考えております。 

 

よろしいでしょうか。 

 

 
これに関係したものが 1 つ。 

例えば土器川公園にソフトボールの大会がありました。中学、高校の大会で

1 日目は 1 回戦、2 回戦。2 日目はベスト４。このようなとき土曜日の午前

11 時ごろが一番人数的には多いです。このようなときは選手、監督、コーチ

以外の観客者もかなり多く来ていますが、この利用者数はどこまでの人数を

入れているのかと思ってのですが。利用申請の時に利用予定人数を記載して

いると思うのでそこを計算すれば出ますよね。 

ただ、団体競技の場合は保護者まで入れたらもっと多いと思います。そのあ

たりはどうなっていますか。 

 
この利用者につきましてはいわゆる利用者を計算しております。基本的には

観客や保護者はどのくらい来るのかわからないので。 

 

畦田キャンプ場は具体的に綾歌のどのあたりにある施設でしょうか。また、

丸亀市野外活動センターの利用が多いのですがどこにありますか。 

あともう 1 点。土器川河川公園についてウォーキングの利用者のことについ

てももう少し教えてほしい。 

 
まず、畦田キャンプ場の場所についてはレオマワールドの東側あたりにあり

ます。綾歌三山の猫山の麓あたりにあるキャンプ場となります。 

次に、野外活動センターについてです。こちらは、飯野山にあります。昔は

キャンプなどもできた施設でしたが現在は飯野山登山の発着地という位置

づけの施設となっており、休憩したりトイレを利用することが多いです。 

 

飯山のマルナカ側のところですか。 

 
飯山ではなく飯野町側になります。珠光園という施設のちょうど上のあたり

になります。数が多いのは登山に来られる方が利用するので登山の人数とな

っています。 

最後に、土器川河川公園です。場所は蓬莱橋のあたりになります。一鶴土器

店の対岸の護岸あたりにあります。また、一鶴土器店のすぐ下の護岸を少し

南に行ったあたりにある広場の 2 か所が土器川河川公園になっております。 

 

土器川河川公園については利用申請のいらない施設になります。 

野外活動センターについては昔、キャンプ場設備があり実際に多くの利用が

ありました。今は、その機能はなくなりましたが名前は変更せずにそのまま

残っているという形になります。実際には、先ほど申し上げたように登山の

発着地だったり集まって休憩したりする施設となっております。 

 

よろしいでしょうか。 

他に質問はありますでしょうか。質問がないようなので議題 2 は終了です。 

続きまして議題 3、令和 6 年度スポーツ推進課の取り組みについて事務局か

らお願いします。 

 
（説明） 



4 

議長（漆原会
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委員（松崎） 

 

 

 

 

事務局（冨田） 

 

 

 

議長（漆原会

長） 

 

委員（秋山） 

 

 

事務局（西久

保） 

 

 

議長（漆原会

長） 

 

委員（片長） 

 

 

 

事務局（奥田） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございました。 

只今ご説明いただきました内容についてご質問がありましたらお願いいた

します。 

 

先ほどの施設利用者の時に質問すればよかったのですが、ハーフマラソンの

時に総合運動公園の陸上競技場も多くの利用があると思うのですが。また、

小学校・中学校の県大会などでも利用があると思うのですが利用者は 0 とい

うことで利用がないように見えるのですがこの辺りはどうなっていますか。 

 
そこは現在、丸亀城の石垣修復のために石垣の置き場になっております。そ

の関係で現在全く利用ができない状態となっているため 0 となっておりま

す。 

 

他にいかがでしょうか。 

 

 

11 月のまるっこフェスの幼児向けのイベントなのですが、こういう時はチラ

シを幼稚園などに配ったのですよね。 

 
市内の全保育所・こども園・幼稚園にチラシの配布をさせていただいており

ます。参加者に何を見てきましたかというアンケートの結果はほとんどの方

が園からいただいたチラシを見てきたという方がほとんどでした。 

 

いかがでしょうか。 

 

 
かなりサッカーのイベントが多いように見えるのですが。今後、サッカー以

外にどんな競技をやるなどの予定はありますか。サッカーが多いのに理由な

どありますか。 

 
まず、サッカーが多いのは先ほどサッカー教室が毎月 1 回ありということで

資料の予定表では目立ってきております。また、なでしこスマイルサッカー

交流大会があります。10 年ほど前に、丸亀女学校からサッカーらしきスポー

ツをしている写真と文献が出てきたことで女子サッカーの聖地として盛り

上げていこうという動きがありました。その動きの中でこの大会ができまし

た。ただ、大会だけをしたのでは普及しないということで女子に限定したサ

ッカースクールというものを開催し、時代の変化で幼児に関しては男子も含

めるという形になりました。その流れがあるのでサッカーが多いように見え

るのではないかと思います。 

それ以外のスポーツはということですが、今現在、子どもの減少であったり

全体の人口減少ということもありどの競技においても競技人口は減少傾向

にあります。中学校の野球部においては、単独で行うことができない学校も

出てきており合同部活動ということになっています。 

このようなことでどの競技においても教室を開いていくというのも一つか

と思います。 

野球においては、先ほど申し上げたフレッシュオールスターゲームがあると

いうことでそういった機運をさらに盛り上げていけるように関連したイベ

ントなども来年度は検討しております。その他の競技についてもスポーツ協

会が中心となって各競技団体とつながっておりますので話を聞きながら丸

亀市のスポーツが盛り上がっていけるようにしていきたいと思っておりま

す。 

新たに、スケートボードも入ってきたので委員の皆様の中でもご意見などあ
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議長（漆原会
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事務局（平池） 

 

 

 

 

 

 

議長（漆原会

長 

 

事務局（奥田） 
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長） 

 

 

事務局（平池） 

 

 

 

議長（漆原会

長） 

 

事務局（平池） 

 

 

 

りましたら教えていただきたいと思います。 

 

いかがでしょうか。ほかにご意見ありますでしょうか。 

では、質問も無いようですので議題 3 を終了とさせていただきます。続いて

議題 4 その他について事務局よりお願いします。 

 
皆様のお手元に第 3 次丸亀市スポーツ振興ビジョンの冊子があるかと思いま

す。先ほどの事業などについて何に基づいて計画しているのかというと、こ

の中に女子サッカーについても書かれております。このビジョンは令和 7 年

度にアンケート調査を行い、8 年度に第 4 次を策定することとなっておりま

す。アンケートの内容などについて審議会に掛けたいと思いますいのでその

際にはご協力をお願いいたします。 

 

他に事務局からありますでしょうか。 

 

 
説明については以上となりますが、昨年から施設がどこにあるかわからない

ということで施設見学をさせていただいております。利用者数はお話させて

いただきましたが、実際にどのような施設かわからないところが多いと思い

ます。その点については写真を付けるなど工夫してまいります。 

予定表の説明もさせていただきました。スポーツに関心を持ってもらうため

にはいろいろなイベントをやっていく必要があると思います。この中で、プ

ロスポーツというものが香川県には 4 つあります。ファイブアローズのバス

ケット、オリーブガイナーズの野球、カマタマーレ讃岐のサッカー、アイス

フェローズのアイスホッケーです。 

この観客動員数を増やしていくことが興味を持つことにつながるのではと

思っておりますがもしご意見あれば教えていただければと思います。 

 
いかがでしょうか。何かご意見ありますでしょうか。 

また、何かありましたら事務局までお願いいたします。 

 

 
次回の会議についてご説明させていただきます。 

会議は年度末 3 月を予定しております。また、案内をしますのでよろしくお

願いいたします。 

 

次回は 3 月ということですね。全体を通じて何かありますでしょうか。 

 

 
漆原会長ありがとうございました。 

以上をもちまして、令和 6 年度第 1 回丸亀市スポーツ推進審議会を終了いた

します。 

本日はどうもありがとうございました。 

 

 

 


